

DOMINGO 21 DE JULIO DE 1811

CORTES.



Dia 20. Con motivo de haberse presentado al legítimo Gobierno, pasados los dos meses desde la instalación de las Cortes, el Señor Aparici, oficial de la Secretaría de Hacienda de Indias, que anteriormente habia pedido pasaporte á la Regencia, y expuesto las causas que le habian detenido sin embargo de haber renunciado al servicio del Intruso Rey; pregunta la Regencia si el hecho de haber pedido en tiempo hábil se reputará generalmente por presentacion. Después de alguna discusion se mandó que informe la comision de Justicia. = Se remitió á informe de la Regencia la proposicion del Señor Perez sobre que se autorice á los Virreyes &c. de América para conceder á los militares y empleados licencia para casarse. Comenzose á leer el Reglamento para la Vigilancia suprema, formado por los Señores Consejeros comisionados Riega, Lasauca, Quilez Talon, Ibar Navarro, y Cano Manuel; mas habiendose hecho presente que habia una consulta de los mismos con el título de reservada, relativa al mismo asunto, bien que en su espíritu, diferente y aun contraria al Reglamento, se suspendió la lectura. Se dió cuenta de un proyecto de D. Francisco Tizon para mejorar los correos de Cádiz á la Coruña á ménos coste que el actual, que es de 324 rs. mensuales por dos expediciones de ida y vuelta; y del dictamen de la Comision reducido á que así ésta como todas las empresas que haya de pagar la Real Hacienda se saquen á pública subasta. = A la Regencia = Se pasó á la Comision ultramarina una exposicion de la Regencia manifestando los perjuicios de llevar á efecto lo acordado sobre asignacion de los quatro novenos

decimales à los Párrocos de las Américas. Continuó la discusión sobre el arreglo del Poder judicial; y sin determinarse nada, se levantó la sesión pública para recibir en secreta al Ministro de Estado.

El Conciso copia del original, como dignas del público, las dos siguientes cartas del Mariscal de Campo Senen de Contreras.

Tarragona 9 de Junio de 1811. Amigo Lozano: el enemigo nos ataca fuertemente con una obstinacion increíble: el esfuerzo y resolucion con que le reciben las tropas de esta guarnicion, es superior à toda exageracion, mas con todo, no siendo socorrida esta plaza por la parte de afuera con tropas que hagan levantar el sitio, Tarragona no puede resistir à los ataques que le van haciendo. Hasta ahora en mes y medio que llevamos de sitio ha causado al enemigo una pérdida que ciertamente no baxa de 60 hombres, y no hemos perdido mas que dos obras, una exterior llamada el Olivo, en tiempo de Campo verde, y el fuerte del Francoli que se perdió antes de ayer despues de arruinado con su artilleria, y de haber perdido mas de 300 hombres nuestros, no habiéndolo desamparado hasta que yo di la orden, y esta no la mandé hasta que ya no era posible resistir la metralla con que à pecho descubierto nos acababan la gente.

Ayer se estuvieron preparando, y esta noche pasada se alojaron en él, y estan fortificandose para atacar con el cañon la Luneta del Príncipe que es la obra que sigue por aquella parte, y à la qual asaltaron antes de anoche con un furor extraordinario; mas la resistencia de nuestra tropa fue heroica, y los rechazaron con brillantez. Amenazan tambien al fuerte de Orleans, contra el qual pasado mañana ya tendran bateria para batir en brecha; y aunque tengo à la tropa resuelta à morir antes que dexarlos entrar, es preciso hacerse cargo de que las obras construidas en esta plaza ademas de ser nuevas, ni estan concluidas, ni

bien defendidas unas de otras, son de tierra hechas à destajo, y caen à los muy pocos tiros. Por tanto dentro de 15 ó 20 dias, no siendo àntes socorrido como lo espero, la plaza será del enemigo; pues no es posible defenderla mas tiempo, y yo estoy resuelto à sostenerla hasta el último punto à toda costa, mas en el caso de no poder resistir mas, pienso escapar con la guarnicion por mar ó por tierra, abriéndome paso por medio de las tropas de Suchet à la bayoneta. No puedo ser mas largo por que no tengo lugar para nada, ni cómo, ni duermo, ni sosiego en pensar como salvar esta division de tropas que vale mas que un Ejército entero. Asi quando la malignidad y la detraction quieran levantar la cabeza contra mí, firmes, no hay que ceder, y siempre sostener mis operaciones, que serán honoríficas y útiles à la Patria &c Juan Senen de Contreras.

Idem 16 de idem. Amigo mio: son las 5 de la mañana, y el correo marcha para Valencia, por cuya razon no puedo extenderme, y porque los enemigos están atacando fuertemente la izquierda de este recinto que es la parte de la Marina, à la que dirigen su principal conato, pero tengo allí buenas tropas y oficiales con atrincheramientos y resolucion de defender el terreno à palmos, en caso que nos abran brecha y asalten.

Han llegado quatro mil hombres largos de Valencia mandados por el Mariscal de Campo Don José de Miranda, el qual marchó con ellos à Villanueva de Sitges para reunirse à la division de Campo verde que salió para el mismo punto, distante ocho horas de aquí, àntes de ayer: no sé que operacion haran, pues debe ser bien meditada y de acuerdo conmigo, que tengo una guarnicion de cerca de nueve mil hombres excelentes, resueltos y purificados de las malas de Oficiales inútiles, los quales huyendo del peligro han marchado, y solo han quedado los buenos.

No me ando en boberias, hé hecho un almacen general de todo lo que han dexado aquí las gentes que

marcharon , y hé sacado 60 mil duros en quatro dias de solos dos pueblos por el suave medio de una Comision militar , que los arrancó con órden y metodo; pero pronto y sin atender inmunidades ni privilegios.

El sitio es mas mortifero que ningun otro , de quantos hemos sufrido , porque Suchet me ataca muy en regla y con teson extraordinario , la plaza es de lo peor que se puede imaginar , y solo la obstinacion en defenderia , y la actividad y firmeza mia en hacer que todos anden listos , y castigar en el momento que se cometen los delitos, dar al soldado ademas de su éropa , vino y tabaco , con otras mil cosas que son largas de referir , pueden resistir la mortandad , la fatiga y el continuo peligro de estas en unas obras , exécrables , de modo , amigo , que si logro , como espero , rechazar á Suchet , será el sitio mas glorioso que se habrá conocido. Llevamos ya perdidos mas de tres mil hombres , y aun quatro mil entre muertos y heridos.

En este momento acabo de recibir parte de habernos inutilizado toda la artilleria del Fuerte de Orleans , ménos una pieza , del fuego de esta mañana que ha sido horrible , y aun dura , aunque vá cediendo; no sé quantos heridos y muertos habremos tenido, pues se estan embiando pariguelás para recogerlos. Pero por esta vez el enemigo ha sido rechazado como las otras anteriores; pero ya se me ha puesto en disposieion de batir en brecha &c. = Juan Senen de Contreras.

Quartel general de Santa-Olalla (Portugal) 14 de Julio. El enemigo recorre por todas partes sin ser incomodado: dias ha entró en Alburquerque , donde hizo noche , y se llevó algunos prisioneros suyos enfermos que habia en el hospital , y se dexó los nuestros; tambien se llevó el ganado que pudo recoger. En virtud de esta correria se retiró el Sr. La-Carrera , que estaba en Valencia de Alcántara , à Castel-David en Portugal , en donde subsiste. Ayer salió de aquí el General Mendizabal para su destino de Gefe del séptimo Ejército.

CADIZ. En la Oficina del Gobierno,